
知的生産の技術⑨アンケート(20051205)
会社での話を病院に置き換えて聞きました。
社長（トップ）で会社が変わるといっていました。
確かにそうだと思います。
いろいろな病院の実習をしたけれど、雰囲気などその病院によって違いました。
就職の際にその雰囲気等も選ぶべきだと思ったし、患者さんもきっと病院を選んでいるのかもしれ
ないと思いました。
私も定年後のことはよく考えます。まだ働いていませんが。
やりたいことはいっぱいです。
定年後は富田社長みたく、元気で楽しく過ごせるようになりたいです。
病は気からって本当だと思いました。

富田さんの授業は素晴らしかった。
63歳とは思えない心の若さ。
声の抑揚も素晴らしい。
こちらもやる気になった。

富田さんの話を聞いて、「心を充実させること」は人生で大切なことの1
つであることが記憶に残ると思います。
又、厳しさのない人は冷たい人だということを初めて知りました。

社長のお話を聞いて、社長の考え方が社員を動かし、会社を変
えていくということが分かった。
そして、社長に対してどの社員も意見を言いやすい雰囲気が大
切になるのだと思った。
今まで、会社を良くするためにリーダーは社員の人間関係に力
をかけたほうがいいと思っていた。
けれど、温かさと厳しさで社員を成長させる働きかけが必要なの
だと思った。
気に関して、私は看護学部なので少し信じられなかったけれど、
とても関心を持った。情報を集めてみたい。

富田さんのお話を伺って、自分が会社を選ぶときの参考になりました。
富田さんのような方が社長の会社なら、何が何でも入社したいと感じてしまいました。
「良いトップは社員の心に火をつける」は心に残りました。
人との出会いというのはとても大切で、尊敬できる人を持つということも自分の人生にとって
大きな変化をもたらすもんだと思いました。
今日、富田さんのお話を伺うことができて、よかったです。ありがとうございました。

１

２
偉い人ですね～！！
パワーをもらいました。よ～し明日から又頑張ろう。
交友楽しい時間を設けてもらい幸せです。
ありがとうございました。

社長のお話はとても温かみがあって、親しみを持って聞くことができた。
サークルの運営メンバーである私にとって、とても価値のあるものでした。
もう少し早くこのお話に出会えたらよかったです。
「仕事への取り組み方」レジュメに、たくさん自分に言い聞かせるべきフレーズがありました。
リーダーとしてどうあるべきか、自分はどうあるべきか、考えるきっかけになりました。
私は、周囲の人々を変える力がほしいと思っているので、これならば私にも周りを動かす力
が持てるのかもしれないなぁと思いました。

４

社員の可能性を信じて仕事に臨む姿勢が素晴らしいと思
いました。
1つ1つの言葉が実践をもとにしているため、説得力があり
ました。
こんな上司のもとだったら、自分も楽しく仕事ができそうだ
と感じました。
私はアルバイトをしていて上司に対して不満を抱くことも
ありますが、「目先の善は将来の悪」「不満は一生懸命やっ
ている人には出ない」という言葉が心に
残り、今の自分に対してのきびっし目を忘れたくないと思
いました。



富田社長の話の中で、ほめられて育った例は無いというのがショックだった。
よくある人をほめて伸ばすという話は実際は嘘なのかなと思った。
気の話は声に出して体に言葉を覚えさせるとなぜか体はその通りに動くのがおもしろ
かった。
目的を持っている人は強いのだなと感じた。

５

今日の講演を聞いて、働くにあたって「心の持ち方」がすごく大切なんだと
思った。
人を育てるには優しさだけではいけないんだということがわかった。
看護部にも通じるところがたくさんあり、すごく興味を持って聞いた。
私も家にいるだけの老後ではなく、アクティブに活動できる人になりたいと
思いました。

６

人のやる気を引き出すことはとても重要かつ
そして難しいことだと思った。
リコーのようなキャンペーンをやっている会社
に入れたら、やりがいがあるだろうなぁと感じ
た。

７

富田社長の話はとても面白かったです。
会社経営の話は看護の世界でも活かされると思います。
リーダーや病院の状況によって、看護師それぞれの見識も
高まり、今、問題となっている医療過誤、医療事故をも防げ
るのではないかと思いました。
医療の世界も組織であり、その組織を活性化することが、
看護の世界でも大切だと感じました。

９

先生のお話を聞いて感じたことは、何事も、人の気持ちが大切であり、それによっ
て、他人も組織も、さらに大きな集団も変わることがわかった。
最後の「気」の話を聞いたことで、それを強く実感できた。
このような、気を持っていたからこそ、他者への良い影響を与えられたのだと思う。
私も今日の話を参考に、これから生活していきたいと思う。

実際に気を使ってもらった感想としては、意識することで無意識的に力が
加わる手助けになっている気がした。
良い経験となったと思う。楽しかった。

今日は、今やろうとしていることとは全く別の所で頑張っていらっしゃる富
田さんの話を聞けて楽しかった。
自分の視点とは違うものがあり、このような物の見方もあるんだなと思っ
た。

話を聞いて、対話の大事さや、集団での上司のあり方など、聞いていて面白い内容でした。
「マネージャーの使命・・・」などもなるほどと思ったし、人とぶつかることで人を伸ばしていくという
ことは本当に大事だと思った。
気はちょっと信じられないかなぁと・・・。


